

Huit heures de boulot

Chanson satirique montmortaise

Avant 1914, les lois sociales n'en sont qu'à leur début. Les ouvriers travaillent dix heures par jour et le repos hebdomadaire, surtout en agriculture, se réduit au dimanche après-midi et à l'heure de la messe ! Les socialistes, quant à eux, réclament la loi de huit heures. Cela paraît tellement énorme qu'une chanson satirique se propage dans la campagne.

Quand y aura pu qu' huit heures à turbiner,
L' brave ouvrier cessera de réclamer.
Y f'ra l' potin contre la journée d' sept heures,
Puis y s' grouillera pour la journée d' six heures.
Et du fait de son r'tard,
Y aura l' jour d'une heure et quart
Alors, y s' dira :
"ça va bien comm' ça !"
Aussi, pour le coup
On n' f'ra rien du tout,
Pour l' populo,
Quel tour rigolo,
Pour faire le travail, non de non,
Il ne restera plus qu' les patrons.

Collectage Collège de Montmort
Projet d'Action Educative 1981
Principal : M. Lavoux
RFC 76